

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Título	Tamaño
18/07/2013	DIARIO FINANCIERO (SANTIAGO-CHILE)	7	2	FTC PLANTEA EN EL CONGRESO PROYECTO DE CAPITALIZACION EXTRAORDINARIA PARA CODELCO	18,2x14,2

TRABAJADORES PIDEN REPLICAR FÓRMULA DE 2009

FTC plantea en el Congreso proyecto de capitalización extraordinaria para Codelco



Dirigentes presentaron una propuesta que involucraría una inyección de US\$ 1.000 millones para financiar las inversiones de este año.

9%
de la utilidad neta
de Codelco ha sido
capitalizada.

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Título	Tamaño
18/07/2013	DIARIO FINANCIERO (SANTIAGO-CHILE)	7	3	FTC PLANTEA EN EL CONGRESO PROYECTO DE CAPITALIZACION EXTRAORDINARIA PARA CODELCO	14,9x14,1

POR JÉSSICA ESTURILLO

La decisión del gobierno de no inyectar recursos frescos para financiar parte del plan de inversiones de Codelco sigue generando reacciones.

Ayer fue el turno de la Federación de Trabajadores del Cobre (FTC), que a través de su presidente, Raimundo Espinoza, planteó a la Comisión de Minería y Energía de la Cámara de Diputados que impulse un proyecto de ley para capitalizar en forma extraordinaria a la estatal.

Aprovechando la oportunidad que ofreciera que por segunda vez el ministro de Hacienda, Felipe Larraín, declinara comparecer ante esta instancia parlamentaria, el también director de Codelco explicó que la empresa ya no cuenta con holguras suficientes para encarar su plan de

inversiones estructurales únicamente con endeudamiento y sin contar con aportes de capital de parte del Estado.

“La viabilidad de Codelco está en riesgo porque de no concretar los proyectos estructurales que le permitirán funcionar los próximos 50 años, su producción de cobre podría caer a 700 mil toneladas anuales, frente al 1,7 millón de toneladas actuales”, dijo Espinoza.

Alternativas

La fórmula de los trabajadores de la minera plantea que en forma extraordinaria, como ya sucedió en 2009 en el marco de la discusión de la Ley de Gobierno Corporativo de la estatal, se capitalicen US\$ 1.000 millones con cargo a los fondos soberanos que el fisco mantiene en el extranjero y que, a juicio de Espinoza, en

su mayoría han sido aportados por Codelco, una empresa que presenta una rentabilidad mayor, comparada con el rendimiento de esos instrumentos externos, que incluso han registrado comportamientos negativos.

Pese a lo anterior, dijo el dirigente sindical, el Estado sólo ha permitido que la estatal capitalice el 9% de su utilidad neta, mientras que según sus cálculos, las mineras privadas capitalizan en promedio el 55% de sus ganancias, detalló.

Interpelación a Larraín

La decisión del titular de Hacienda de no asistir por segunda vez a explicar a la comisión de Minería los factores que llevaron al gobierno a no entregar recursos frescos a la estatal, provocó una reacción unánime de los integrantes presentes en la sesión de ayer, quienes resolvieron que citarán por tercera vez al secretario de Estado y en caso de que éste no se presente promoverán una interpelación en su contra en la Sala de la Cámara. Así lo confirmó el presidente de la comisión, el diputado UDI Carlos Vilches.

Hace algunos días los integrantes de la Comisión de Minería y Energía de la Cámara Alta señalaron que consideran insuficiente la capitalización anunciada por el gobierno quien comprometió US\$ 1.000 millones para los proyectos de la cuprífera estatal.

Tras conocer los proyectos expuestos por el propio presidente ejecutivo de Codelco, Thomas Keller, los parlamentarios indicaron que tales montos no permiten garantizar los niveles de producción, por lo que concordaron en que resulta urgente inyectar recursos frescos a la corporación.